

PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates: MADRID: un mes... 4 reales; PROVINCIAS: trimestre adelantado... 20; Por conducto de los correspondientes... 24; ULTRAMAR Y EXTRANJERO: trimestre... 70; IDEM IDEM semestre... 120.

Remitidos, anuncios y comunicados á precios convencionales, y con grandes ventajas para los suscritores.

MARTES 10 DE SETIEMBRE DE 1872.

LA PRENSA

DIARIO DE LA MAÑANA

POLITICO, LITERARIO Y DE NOTICIAS.

MADRID.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Para hacer la suscripcion, basta dirigir carta certificada con el importe de un trimestre al administrador de LA PRENSA. Tambien se hacen por medio de los correspondientes de este periódico, que lo son los de la Biblioteca selecta de autores españoles, y en las principales librerías de España.

Redaccion y administracion de LA PRENSA: Calle de Jacometrezo, números 7 y 9, principal.

AÑO SEGUNDO.—NÚMERO 443.

LA PRENSA

MADRID 10 DE SETIEMBRE DE 1872

PRESENTIMIENTOS.

Cercano está el día en que han de verse grandes acontecimientos, de los cuales dependerá principalmente la consolidación de la dinastía y de las conquistas revolucionarias ó la muerte de entrambas, según el sentido en que la cuestión magna se resuelva.

Dolor grandísimo nos causa tener que confesar esta verdad que todos sienten y nadie pone en duda, porque nunca hubiéramos creído que la desmedida ambición de unos cuantos aventureros políticos, su codicia, su inmoralidad, sus ningunas dotes de mando y su despego hacia el país que les acoge en su seno y del que son hijos espúreos, hubieran tenido cinismo y procaz desvergüenza bastantes para colocar á la obra de Setiembre en situación tan apurada y próxima al abismo.

Si cuando vivía el ilustre caudillo de la libertad, vilmente asesinado en la calle del Turco, nos hubieran dicho que los hombres sacados por él de la oscuridad y que todo se lo debían, habían más tarde de destruir por completo la grande obra que tantos sacrificios le había costado llevarla adelante y consolidarla, no lo hubiéramos creído seguramente, porque solo viéndolo puede creerse hasta qué punto raya la audacia de estos advenedizos que nos llenan de baldon y oprobio. Pero desgraciadamente es bien cierto que á despecho del país y de todos los hombres dignos y honrados, por nuestro culpable indiferentismo, por el poco conocimiento que el monarca tiene de los hombres y de los partidos, y por la sorpresa indigna de una fracción denominada chusma por las personas sensatas, nos vemos bien á pesar nuestro arrastrados á presenciar los acontecimientos gravísimos que se preparan y que al estado en que las cosas han llegado ya no se pueden evitar.

No en balde se han roto los diques que contenían á las diversas opiniones políticas y se han soliviantado las pasiones y se ha desbordado nuestra sociedad.

No en balde se ha solicitado por un ministerio criminal y perjuro el apoyo del partido republicano, á quien por todos los medios se halaga, y con el cual públicamente se contemporiza.

No en balde se ha despreciado de una manera desconocida hasta hoy á un gran partido respetable por los importantes intereses sociales que representa y por la talla y significación de los hombres que le forman.

No en balde se han formado monstruosas coaliciones, se han atacado altísimas instituciones, se han halagado las bastardas pasiones del populacho, se ha desprestigiado el principio de autoridad y se han corrompido la prensa y la tribuna.

No en balde se hace descarado alarde de faltar á la Constitución y á las leyes, atacar las regías prerrogativas, falsear el sufragio y calumniar de una manera grosera y cobarde á hombres importantes y de grandes simpatías en el país. Quien siembra vientos recoge tempestades, y la cercana que nos amenaza y cuyos resultados imprevisos nos asustan, no es el ministerio chusma el que puede evitarla después de haberla formado con sus intemperancias, su ambición y sus miserias.

En vano D. Manuel Zorrilla, el traidor al partido progresista, el amigo desleal del general Prim, el hombre más vulgar y ambicioso que se ha conocido, trata de volver pies atrás en el camino emprendido hace un año por él y sus amigos, y busca la reconciliación con los hombres del partido progresista que con el Sr. Sagasta forman en el partido constitucional, porque nuestros amigos, más consecuentes y más dignos que el Sr. Zorrilla y los suyos, lejos de admitir la amistad de los que no há mucho les hicieron la más ruin de las traiciones, están dispuestos á combatirles en todos los terrenos, aunque con armas más decentes y leales que las que ellos emplean y han empleado.

Es desdichado pasiego, traidor á su antiguo partido, traidor á la causa de la dinastía, traidor á la patria, quiere aumentar el catálogo de sus traiciones con otra más que á los cimbro y republicanos prepara, y que si no lleva á cabo es porque no puede. Y no es extraño que así obre el hombre de la fé perdida, pues comprende, como todo el mundo, que sus mismos amigos, los que le han colocado en la fatal pendiente por donde hoy se precipita, dispuestos están á inutilizarle, y forma para evitarlo, insensato! los más descabellados proyectos. Cree

factible que abiertas las Cámaras este ministerio continúe con ellas hasta fines de Diciembre, y proyecta para esta época la clausura de aquellas y la reconciliación con los antiguos progresistas, cosas todas tan imposibles como encontrar la cuadratura del círculo. A esta obedecen las promesas que, por personas de la confianza de D. Manuel, se han hecho á nuestros amigos y estos han rechazado de una manera digna y enérgica porque no quieren manchar su honra formando en línea con los inmorales partidarios de esta situación grotesca.

Todos estos trabajos, todas estas maquinaciones de D. Manuel tienen por objeto atraerse las simpatías que ha perdido entre sus antiguos correligionarios, y continuar disfrutando del presupuesto á la vez que evitar que los republicanos miserablemente engañados, y los cimbro traidoramente vendidos declaren en convención las Cámaras y dirijan el último y más formidable golpe á la obra revolucionaria y á la dinastía de D. Amadeo.

Vano empeño! al estado á que han llegado las cosas, con la efervescencia que se nota en los partidos, principalmente en el republicano y alfonsista, retirado el partido constitucional del Parlamento, en armas hace algún tiempo el partido carlista, y la fracción cimbría dispuesta á dar el golpe de gracia dentro de poco tiempo á D. Manuel, y más tarde á D. Amadeo y su dinastía, todo esto hace que ya sea imposible conjurar la tempestad que nos amenaza y hemos de sufrir bien á pesar nuestro.

Rara vez engañan los presentimientos fundados, y esta vez los nuestros, en vista del estado actual del país y de la política, creemos que no saldrán fallidos.

Tranquilos esperamos el porvenir; nuestra conducta será, como hasta aquí, noble y honrada, y nuestras fuerzas se emplearán siempre, y por consiguiente en esta ocasion, en favor de la libertad y defensa de la patria, que son, para todo buen ciudadano, los intereses más sagrados y respetables.

ZORRILLA Y RIVERO.

En estos momentos en que se aproxima la apertura del Congreso cimbro-federal, y le llamamos así porque sabemos por conductos fidedignos que ambos elementos son los que van á dominar por más que no le agrada á la falange progresista-zorrillesca del Carretas-club; en estos momentos en que las huertes situacioneras no esperan tener ante sí otra oposición que ochenta y tantos federales llenos de benevolencia y de cariño que dejarán á D. Manuel libre de los pícaros constitucionales, gobernar tranquilamente el país desenvolviendo en todas sus partes su incomparable programa hasta convertir al país en una nueva Jauja; en estos momentos en que el famoso jefe de pelea, hueco, hinchado, lleno de orgullo y petulancia, se cree con bastante autoridad y suficiente prestigio para capitanear una mayoría de trescientos y tantos diputados sin que nadie desobedezca su voz ni se separe de las filas, permaneciendo todos sumisos y disciplinados desde D. Nicolás María Rivero apostol de la democracia, hasta el Sr. Mañanas ropavejero del Rastro; en estos momentos, cuando más floridas son las ilusiones y más bellos los cálculos del pontífice tabladano, preciso es ser muy miope, muy escaso de sentido político para no comprender que los elementos democráticos tienden á un movimiento de concentración que pondrá muy pronto en grave aprieto á los hombres de procedencia progresista que llenos de asombro y de pavora ante la nube que se cierne sobre sus cabezas, comienzan ya á mirar para atrás y á replegarse en torno de D. Manuel que dentro de pocos días no podrá despegarse de su levita.

Pero esta evolucion es ya muy tardía. Poco importa que muchos amigos del Sr. Ruiz Zorrilla vean ya el peligro que este, lleno de ilusiones; todavía no vé. Cuando debieron señalarle los riesgos y contingencias á que se exponía, nada le han dicho y ahora es ya tarde.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha cumplido ya la misión que la democracia y la república le habían designado, y la ha cumplido tan al gusto y deseo de los demócratas y federales que deben estarle estos profundamente reconocidos, si es que no profesan la máxima de que para aquellos que torpemente dejan escapar el poder á manos de sus adversarios, no debe haber gratitud, sino compasion. Como quiera que sea al Sr. Ruiz Zorrilla no le queda ya otra salida ni otro recurso que resignar en la democracia el cargo que desempeña, tan pronto como se abran las Cortes, quedándole en cambio la satisfacción de

haber hecho á las mil maravillas el papel de jefe de pelea que un día le designó el gran santón democrático, D. Nicolás María Rivero. Ha despejado todas las incógnitas que aquel quería se despejasen, ha destruido todos los obstáculos que se oponían á su triunfo en absoluto, ha batido á los conservadores constitucionales hasta en sus últimas trincheras, y por consiguiente no le queda ya más que hacer en el palenque de la política.

Hoy por hoy, el poder pertenece de derecho á los demócratas. El Sr. Rivero le dirá dentro de breves días, y nosotros le aplaudiremos: «Señor jefe de pelea: la misión de V. y los suyos ha concluido. Ayer fué día de pelear como soldados, hoy es día de morir como cristianos. Paso á la democracia.»

Esta y no otra es la escena que vamos á presenciar en el campo de la política. Y cuenta que cuantos desean, por temor á grandes cataclismos más que por otra cosa, que continúe lo existente, encuentran más garantías para su afianzamiento por más ilusiones que se hagan los federales en un ministerio presidido por el Sr. Rivero, que en el que hoy rige los destinos públicos.

Los que conocen á nuestros hombres de Estado, saben perfectamente que el Sr. Rivero es de los que se ven venir, y que su génio y carácter no conocen otra línea de conducta que la línea recta. Rivero podrá no ir á palacio; pero si vá, de seguro no llevará el pensamiento de imitar á Liborio Romano. Nosotros, desde luego, nos atrevemos á asegurar que las instituciones creadas por la revolucion, tendrían en él un escudo más fuerte que en el actual presidente del Consejo de ministros, un adalid más decidido y más enérgico para combatir á sus enemigos, en cuya obra tal vez le ayudarían los que de ninguna manera ayudarán á Ruiz Zorrilla como no sea á hundirle en un abismo de donde no vuelva á levantarse.

Todo el mundo sabe que el Sr. Rivero no solo es ajeno á las intrigas que se han urdido desde Setiembre de 1868 hasta la actualidad, sino que fué también víctima de otras intrigas muñidas por los mismos muñidores. ¿Quién no recuerda que al mismo tiempo que Zorrilla conspiraba contra el general Prim, conspiraba Martos contra el Sr. Rivero? ¿Quién no recuerda que las lamentaciones del Escorial y el discurso de la Villa de Madrid coincidían con artículos del periódico de Gasset en que tan duramente se trataba al amigo y al correligionario? El Sr. Rivero, como el general Prim ha visto también al que debía ser su primer defensor convertido en su verdugo; pero sin duda por una ley fatal del destino el día de la expiación ha llegado. Hoy ya nadie piensa por el pronto en otra cosa que en un ministerio Rivero. El país, engañado por Ruiz Zorrilla, con promesas que no cumplió ni cumplirá, exige, cuando ménos, un cambio de personas, y estando como está la paz pública seriamente amenazada, reconoce en el Sr. Rivero más dotes de carácter que en el Sr. Zorrilla para conjurar los conflictos que sobrevengan; los radicales por espíritu de conservación tendrán que apoyarle; los republicanos, aunque sus cálculos salgan fallidos, le acogen desde luego con satisfacción, y los constitucionales, calumniados, perseguidos y lanzados brutalmente del Parlamento por el hom re hipócrita y funesto que hoy es poder, tomarán una actitud benévola. Si el Sr. Ruiz Zorrilla sigue insultándonos desde las esferas del Gobierno, nuestra paciencia se agotará muy pronto.

PUNTOS NEGROS.

«Hoy han obsequiado varios ministros al de Hacienda, en albricias del buen éxito de sus negociaciones de empréstito.»

El párrafo anterior, precedido de otros no menos insinuantes y expresivos, publicados de la autorizada de antea noche, ha dado motivo á suponer que el Gobierno actual juega al alza en la Bolsa por medio de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Esto parece increíble, y en honra de la profesion á que nos consagramos y del buen nombre español, nos resistimos á confirmar esta indignidad sin disculpa, esta ignominia sin precedente en la historia de los gobiernos honrados.

Desearnos que el rumor no pase de una hipótesis. Sin embargo, tal es la monomanía de LA CORRESPONDENCIA en ocuparse de la cuestion del empréstito en sentido optimista, cuando ningun motivo existe para felicitarse por esa problemática operacion financiera; tal la insistencia con que los hombres dedicados á seguir la marcha de las operaciones bursátiles, señalan con el dedo á los agentes que, según voz pública, gozan de gran valimiento en los más

reconditos despachos de ciertos personajes de la situación, y tales son, por fin, los colores con que se describen la avaricia, la codicia sórdida de algunos ministros radicales, que no hemos podido menos de fijar la atencion en un asunto de tanta gravedad y trascendencia y que, de ser cierto, justificaria plenamente aquellas calorosas defensas hechas por el radicalismo en pró de la Internacional.

Si fuese verdad lo que se dice, los famosos Kalmars, Deveure, Dupont, Vesiniere y demás demagogos del Congreso del Haya, serian gentes muy honradas y respetuosas de la moral pública y de la propiedad ajena, comparados con los Sres. Ruiz Zorrilla, Ruiz Gomez y demás russeñores de la enramada radical.

Pero ¿es verosímil que algunos de los ministros radicales y otros personajes que figuran entre la flor y nata del radicalismo preparen una jugada en alza, tengan y muevan sus agentes y farsantes á quienes inspiren y hablen al oído, su órgano autorizado que consciente ó inconscientemente se encargue de crear atmósfera, como suele decirse, á fin de que algunos incautos caigan en la celada que hábil y criminalmente se les tiende desde altas regiones? ¿Es esto verosímil, repetimos? Nada de hemos contestar nosotros, porque no se diga que nos ofusca ó ciega la pasión política, juzgando preferible abandonar tan graves rumores al fallo de la opinion pública y á la mirada escrutadora y serena de los hombres de negocios.

Lo que no puede negarse, y esto acaso dé margen á tristes y vehementes sospechas, es que la alarma ha cundido en ciertos círculos, que los celos y temores aumentan, y que se citan con harta frecuencia los nombres de los agentes de Bolsa y los ministros radicales puestos en relaciones íntimas para subir ó bajar los fondos. Amigos nosotros de que la verdad se depure, citaremos, sin ánimo de ofender ni calumniar á nadie, el nombre del agente de Bolsa Sr. Ruano, del Sr. San Juan, agente del Banco de París y del Sr. Gamero, diputado radical (cuero). El Sr. Ruano, agente exclusivo, único, privilegiado de la junta de Redención y enganches y de todos los centros oficiales, es además, según hemos oído, pariente muy cercano del Pontífice Máximo del radicalismo dominante, del Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Al decir de los observadores, tanto el Sr. Ruano como los Sres. San Juan y Gamero, parece como que por una especie de intuición, adivinaron y sintieron palpitar el alza última en los fondos á larga distancia, según el tacto, la discreción y la fortuna loca (?) con que en la tarde del sábado supieron realizar no pocas operaciones, ignoramos si de propia cuenta ó de cuenta ajena.

Pero volvamos al párrafo de LA CORRESPONDENCIA. ¿Qué mano imprudente ha podido deslizarlo en sus columnas? ¿Qué enemigo ha sorprendido su fama de hábil y de astuta? ¿Por qué celebraron varios ministros al ministro de Hacienda? ¿En albricias del próximo empréstito? ¿Y es posible que LA CORRESPONDENCIA, que se titula nada ménos que eco imparcial de la opinion, haya sido convertida en eco inocente de algun mal intencionado que parece gozarse en presentar ante el público más exacerbadas las heridas de la patria? No conocemos país alguno que próximo á la bancarota, consienta ministros que entre el choque de las copas del Champagne se feliciten por la necesidad cruel de un nuevo empréstito. Seria preciso suponer que el nivel político y moral de España estaba muy por debajo del resto del mundo civilizado y que nuestra decadencia no tenía ya remedio posible.

La razon pública, más sensata, más justiciara, prefiere fundar el alborozado festín ministerial en el alza última de los fondos. Si es así... felicite en buen hora el Gobierno radical: no enviáramos la satisfacción de semejante regocijo.

La farsa no puede ya llevarse más lejos. Nosotros que antes que hombres políticos somos españoles, nos dirigimos á los hombres honrados de todos los partidos, y principalmente á los radicales honrados que viven del comercio, de la industria, etc., á fin de que fijen la atencion en los rumores y consideraciones que dejamos expuestas, y depurando la verdad, procuren devolver la justicia sus fueros, y la dignidad á la patria.

CRÓNICA POLITICA

«Si los filibusteros españoles son bien conocidos en la América española por los «buenos hijos» de España, no menos se conocen los hombres de la península que en la tribuna y en el Gobierno han defendido con todo el ardor y el entusiasmo de su pe-

cho la integridad del territorio y la causa de los leales cubanos. Una nueva prueba de ello tenemos en la noticia suministrada al Cronista de Nueva York en un telegrama de la Habana, de donde dicen que á nuestro querido amigo el Sr. Sagasta le han honrado con el nombramiento de coronel honorario de los voluntarios de Remedios, despues de haberle rogado aceptase el figurar entre las filas de los valientes defensores de aquella Antilla.

A nadie mejor que al Sr. Sagasta, perseguidor incansable del filibusterismo y de los laborantes que abundan por desgracia en la península, podian haberle otorgado distincion tan honrosa los voluntarios cubanos.

Entre las importantes medidas tomadas en favor de la causa de España por el Sr. Sagasta, cuando estaba en el poder, figura la de fijar la residencia de los deportados cubanos, medida que ha sido objeto de burla para el actual representante de España en Inglaterra, el ex-director de LA VOZ DEL SUELO Sr. Moret, que hablando de ella dijo: «¿Qué ha hecho el Sr. Sagasta? Fijar la residencia de algunos pobres deportados cubanos, lo cual es para este jesuita de sotana corta una cosa insignificante tanto como los escritos de los periódicos ingleses y los trabajos del filibusterismo en Londres. Pero en verdad que no solo al Sr. Moret le causan compasion los deportados cubanos, lo mismo le sucede al ministerio chusma que ha presentado y apoyado en estas elecciones al conde de Villamar uno de los más caracterizados enemigos de España, con el único objeto de proporcionar un lenitivo al dolor que sentirá por encontrarse ausente de los patrios lares.

Dejamos á un lado todas estas consideraciones, y terminamos felicitando al Sr. Sagasta por la confianza que ha merecido de los buenos españoles cubanos que es el galardón mayor que pueda recibir un hombre público llamado á influir directa ó indirectamente en la gobernacion del Estado.

No se pueda negar al padre Tablada que es hombre de *chispa* y de inventiva, que posee un espíritu fuerte. Su audacia para saltar por cima de las leyes, pese á su por él cacareado catonismo, no reconoce límites. Así es que de hoy más se dirá: «Allá van leyes do quiere Zorrilla.»

¿Qué importa que ciertos cargos públicos exijan que el que los desempeña haya de prestar, segun la ley, una fianza proporcionada á los fondos que por el cargo haya de administrar, para poner á cubierto los intereses del Estado? ¡Patarata! El audaz y poco aprensivo pasiego, ha descubierto la fórmula radical de evitar estas puerilidades, preceptuadas por la previsora legislacion vigente. Héla aquí. Se nombra para administrar cualquier cargo de los que exigen fianza á un radical que no pueda afianzar ni por valor de tres ochavos. ¿Qué hace mi bueno de D. Manuel en este caso? Sabiendo que muchos correligionarios han de carecer, igualmente, de fianza, dispone á continuacion que el municipio se incaute de la dependencia é intereses del Estado, objeto de la fianza, y ya tiene V. cortado el nudo gordiano, siempre que haya un concejal tímido ó complaciente que se preste á autorizar, á título de administrador interino, los documentos que el chispero nombrado no pueda firmar por no tener fianza con qué responder de los intereses que le están confiados.

De este modo, la administracion marcha á las mil maravillas, y los amigos de D. Manuel están tan contentos y satisfechos.

Así anda ello. El invicto duque de la Victoria, senador electo por Madrid, ha declinado la honra de ocupar su asiento en la alta Cámara.

Esperaban otra cosa los radicales del ilustre general Espartero?

¿No tenían presente el silencio con que contestó al célebre telegrama de los manifestantes del Circo de Price?

¿Olvidan la conducta seguida por el príncipe de Vergara, durante las últimas elecciones?

Pues que la tengan presente, y si la ignoran no faltará en Logroño quien les diga lo que se piensa de la desatentada política con que los radicales están gobernando este pobre país.

No decimos más por hoy, porque la prudencia nos aconseja ser cautos.

El benéfico Sr. Rojo Arias, capaz por sí solo de hacer la apología de un partido, no puede estar descontento de sus amigos políticos. En poco tiempo ha sido agraciado con las grandes cruces de Isabel la Católica, Carlos III y Cristo de Portugal, y como si esto no fuera bastante, el limosnero mayor de S. M. la reina, ha sido electo senador por Valladolid.

Amantes nosotros de que se premie el mérito, nos alegramos del gran papel que está haciendo el ex-gobernador farolero.

Continúa la cruzada contra el ejército.

Segun EL COMANDO MILITAR, parece que han sido separados, ó van á serlo, de los regimientos de Za-

ragoza y Castilla, treinta y tantos oficiales de honorisimos antecedentes y limpia historia.

Dícese también que esa separacion obedece á inspiraciones de elevados militares, y que así continúa imperando el sistema de arbitrariedad inaugurado en el ejército por quien pretendia moralizarlo y hacer descansase en los eternos principios de justicia.

Adelante, señores radicales, que en el libro del destino á cada uno le llega su dia.

La causa verdadera de la suspension de las elecciones de senadores en Cádiz, parece haber sido el odio á los candidatos conservadores que se presentaban á la lucha con grandes probabilidades de triunfo.

Hé aquí cómo se expresa sobre este grave asunto EL COMERCIO DE CÁDIZ:

«No ha podido verificarse ayer la eleccion de senadores de esta provincia, por falta del número legal de compromisarios y diputados para formar acuerdo.»

Las fuerzas, como dijimos en nuestro último número, estaban casi equilibradas. Los partidarios de la situacion pasada contaban con 45 votos, y parece trataban de votar para senadores al general Malcampo; á D. Pedro Lopez Ruiz, á D. José Gonzalez de la Vega y al Sr. Rios Rosas (D. Francisco). Los republicanos eran 40 y los alfonsinos siete; pero estos últimos no se habian presentado.

Siendo, pues, probable el triunfo de los primeros, los republicanos acordaron no concurrir ayer á la junta, y abstenerse, por tanto, de votar. Quedaron, pues, aquellos en número inferior al que legalmente se necesitaba para la votacion, y el presidente levantó el acto anunciando que se daría cuenta al Gobierno para la resolucion de este caso que creemos no se halle previsto en la ley.

El partido radical ha estado representado en la junta para la eleccion de senadores de esta provincia por tres solos compromisarios. Este hecho da una idea de las fuerzas de que dispone el radicalismo.

Segun dice LA LEGALIDAD, esos tres compromisarios votaron en las cuestiones de actas con los republicanos. Las actas de Jerez, Ceuta, Chiclana y Espera se aprobaron por 42 votos contra 40, y la de Tarifa por 42 contra 41. Ambas votaciones fueron favorables á los amigos del Sr. Gonzalez de la Vega.

En cambio, estos quisieron por vía de represalia que se desaprobase el acta de Arcos, pero no lo consiguieron, pues resultó aprobada, lo cual atribuye LA LEGALIDAD al voto del Sr. Gay, que se separó en esta cuestion de sus correligionarios.

No hay duda, pues, que con cierto sistema el Gobierno del pernilcho Zorrilla obtendrá un triunfo notable en todas las elecciones habidas y por haber.

Han llegado á nuestra noticia algunos rumores gravísimos respecto á un siniestro horrible sucedido en Cataluña.

El suceso tuvo lugar en el kilómetro 230 de la línea de Barcelona á Tarragona, y sitio llamado baranco de San Jorge.

Parece ser que, momentos antes de llegar el tren, la corriente habia arrancado la parte de acá del puente.

Entre los que salieron ilesos se cuenta el general segundo cabo de Cataluña, Sr. Andia.

Las autoridades de Tarragona, Barcelona y Tortosa, en cuanto tuvieron conocimiento de los hechos, acudieron al sitio del siniestro con todo género de auxilios.

Deseamos que, como suele suceder en casos tales, sean exajeradas las noticias que hasta nosotros llegan.

En Segovia los *chisperos* se han despachado á su gusto.

Dias antes de la eleccion para diputados á Cortes, disolvieron la diputacion provincial, sin más razon que la de... porque sí.

Como lobos hambrientos se repartieron la presa, por derecho de conquista, agraciándose con las vacantes, en primer lugar, unos lejanos parientes del pernilcho D. Manuel, que habiéndose llamado y firmado toda su vida Zorrilla á secas, segun nos dice un corresponsal de Sepúlveda, donde aquellos moran, hoy, contagiados sin duda, por el sistema *farsante* y *chusmero* de la embaucadora partida radical, han prolongado sus apellidos, anteponiendo al Zorrilla el de Ruiz, con la misma razon y derecho que pudiesen haber antepuesto el de Narvaez, Calomarde, Suñer ó Garcia Lopez.

Por último, no satisfecha la ambicion de estos modernos Ruiz Zorrilla de reza; y no bastándoles á sus sueños de gloria la vara de alcaldes de su aldea, único cargo á que hasta aquí se han permitido aspirar, aprovechando la casual circunstancia de haberse ingerido, de real orden, en la diputacion provincial, sonaron con la alta investidura de senadores y... *alea jacta est*: cátese á Periquito hecho fraile, ó como si dijéramos, cátese al moderado Juanito Ramon Zorrilla, convertido en Juan Ruiz Zorrilla, senador radical.

Siga, siga la farsa, y vivan los embaucadores.

Para nadie es un misterio que los cimbríos están preparando la inmediata derrota del Gabinete que D. Manuel preside.

A este plan obedece el querer que el Sr. Rivero

presida en el Congreso, é idéntico propósito tiene el Sr. Becerra en el Senado, por lo que se ha presentado y á sido electo senador, y se halla dispuesto á renunciar el cargo de diputado.

Siendo presidentes del Congreso y Senado, respectivamente, los Sres. Rivero y Becerra, fácil empresa es para los cimbríos provocar una crisis total, en la que se deshagan políticamente de D. Manuel, á quien para que no se incomode, le prometerán la presidencia del Congreso.

Ahora comprendemos por qué D. Manuel se da tanta prisa en contratar el empréstito. Conoce que es corta su vida en el poder, y quiere sacar algo con que sobrellevar tan terrible desgracia.

Tenemos una prueba más que añadir, á las infinitas que hemos publicado, sobre los escándalos que se denuncian, referentes al mal servicio de correos y telégrafos.

Un amigo nuestro que telegrafió desde Santander á su familia en esta capital, momentos antes de ocupar un asiento en el tren, y dirigirse á la corte, ha tenido el gusto y singular satisfaccion de haber llegado sano y salvo antes que el telegrama que recibió el mismo.

Si aun puede darse un hecho más vergonzoso y radical, pueden fácilmente juzgarlo nuestros lectores. Esto, ello sólo se comenta.

Hemos recibido un ejemplar del manifiesto que los republicanos federales de Murcia han dirigido á los de toda España, en el cual se denuncian los más escandalosos abusos ejercidos por los radicales en las recientes elecciones generales.

Como en todas partes, háse hecho gala en Murcia de una arbitrariedad y una injusticia sin límites, y «para conseguir un triunfo que la opinion pública les negaba, ofrecieron perdonar muertes á cambio de votos, como sucedió en la Nora; romper expedientes de ejecucion criminal como sucedió en Pacheco y San Pedro del Pinatar; perdonar débitos que hacian al Estado y concluir expedientes de morosidad como en Alcantarilla; poner hombres armados en las puertas de los colegios para impedir á las oposiciones que dieran sus sufragios, como ha sucedido en Cotillas; en otros colegios hombres armados dentro del mismo local como en Torreagüera; dar las aguas á los colonos de Santomera á cambio de sus influencias, despojando á los verdaderos dueños de un derecho y una propiedad que habian adquirido á cambio de sacrificios, trayendo á esta capital á los cabecillas carlistas cogidos en Ramblasalada, Martinez Vinalet y Navarrete, para que á cambio de su indulto diesen los votos carlistas que sus influencias alcanzasen, á un Gobierno inmoral y corrompido, que admitió tal cosa segun telegramas que se cruzaban esos dias.»

Esto dicen los republicanos de Murcia, y otros muchos y criminales abusos denuncian en el documento que tenemos á la vista, y de que se avergonzaria todo Gobierno que tuviese la conciencia de su dignidad.

Denuncia un apreciable colega el hecho de que, entre los padres de la patria que han sido nombrados ó elegidos en Cataluña, figura uno que hace diez años estaba en presidio, cumpliendo una condena por delito comun.

¿Saben algo de esto los periódicos ministeriales?

Declara EL PARCIAL en contestacion á los oportunos y fundados razonamientos de nuestro ilustrado colega LA ÉPOCA, que los Gobiernos deben ser perfectamente neutrales en la contienda electoral. Y si ese es el deber de los Gobiernos, ¿por qué no le ha cumplido el Gabinete radical?

Cada dia nos convencemos más y más de que la farsa es el único arsenal en donde buscan sus armas los radicales.

El telegrama nos ha anunciado dos sucesos de importancia suma.

Uno es el de la probable abdicacion del emperador Guillermo, lo cual nos parece que necesita confirmacion, y otro el de que en las deliberaciones de la Internacional ha triunfado la tendencia contraria á la que estaba representada por el famoso Karl Marx, que dimite sus funciones de presidente del Consejo general, acusado de *reaccionario*.

Esto es muy lógico en los partidarios de la *Comune*.

A pesar de cuanto dicen los periódicos ministeriales, parece positivo que el número de electores que han tomado parte en las últimas elecciones, pasa poco del 10 por 100. A esto no pueden llamarse elecciones, ni el Congreso puede ser la representacion del país, y si de ese número quitamos los votos de nuestros amigos, los de los republicanos y los que los ministeriales se han puesto de más, seguramente quedan para el ministerio el 5 por 100.

No conocemos aislamiento mayor para un Gobierno en ninguna época de la historia, así es que este Congreso debe llamarse el del 10 por 100, y el ministerio el Gobierno del 5 por 100.

Ha notado un apreciable colega que todos los mi-

nistros que celebran conferencias con el rey salen indispuestos; pues apenas restablecido de la indisposicion que le obligó á guardar cama el general Córdova, se ha retirado anteayer á su casa, es decir, á la de la presidencia, ligeramente indispueto el Sr. Ruiz Zorrilla.

El citado periódico cree muy natural, y nosotros tambien, que los radicales enfermen al aspirar el aire emponzoñado de palacio, que, segun ellos decian, necesitaba un oro, y no le han hecho aun, si bien esperan hacerle en breve.

Tengan cuidado de no morir de asfisia antes de llevar adelante su proyecto.

Por falta de espacio en nuestro número de hoy aplazamos para el de mañana la respuesta que nos merece la jeremiada con que EL PARCIAL intenta en su número del domingo, atenuar la grande injusticia cometida por el ministro de Fomento, director general de Obras públicas y negociado de aguas en el expediente del canal de Almería.

Sin comentarios, porque bastante ha dicho de su cuenta LA PRENSA, sobre las futuras Cortes, reproducimos el siguiente párrafo, final de un artículo de EL COMBATE:

«ESCUPID Y RETIRAO... Escupir y retirarse es el deber de los diputados honrados que no representan en su verdadera mayoría la voluntad de los distritos por donde se creen y se tienen elegidos. La mayoría de los distritos de España tienen su representacion en la *lucha armada*, en la *revolucion violenta*.

Diputados honrados de todos los partidos antidinásticos: el Congreso de la muerte está juzgado por la conciencia popular; ESCUPID Y RETIRAO.

Aquí es donde empieza la tragedia.

Tiempo hacia que los ministros no se reunian en Fornos, pero segun LA CORRESPONDENCIA, hace dos noches tuvieron una *francachela*, en celebracion de los *felices* resultados obtenidos por el Sr. Ruiz Gomez en sus operaciones.

¿Con qué ha salido bien el negocio?

¡Bravo! ¡Bien!

A comer, á beber y cantar, etc.

La escena poco culta de que fueron objeto los reyes no ha muchas noches al salir del Circo de Price, ha vuelto á reproducirse, y á ello quizá ha contribuido mucho un diario republicano benévolo que cree digno y culto dar tan tristes y grotescos espectáculos en la capital del reino.

La virtuosa senora doña María Victoria al salir en el día de anteayer de hacer una obra caritativa de la iglesia de Loreto, fué silbada por la chusma, ó canalla pagada que sostiene al Gobierno en el puesto que ocupa.

Nunca creeríamos, á no verlo, que la hidalgüa y la nobleza característica del pueblo español se olvidase hasta el punto de insultar á la virtud personificada, á la madre de los pobres y consuelo de los afligidos, á esa noble y cristiana senora, cuya caridad se admira. Sentimos en verdad que tales espectáculos nos pongan en el caso de justificar la afirmacion de Dumas que «el Africa se encuentra en los Pirineos;» pero de todo esto nadie es culpable en nuestro sentir más que el desdichado ministerio chusma, cuyos hombres en la oposicion no hicieron sino pactar con los enemigos de la dinastia y atacar á la reina, modelo de esposas y de madres.

Preciso es que esto suceda para que todos conozcan el respeto que en tiempos radicales se guarda á las reales personas y el prestigio de que las rodean.

Parece que el Gobierno ha recibido noticias de los trabajos socialistas que hacen los internacionales de Cataluña, cuya actividad en estos dias es inusitada; y de los carlistas que por su parte se agitan sin descanso, alegando cuantos recursos puedan ser útiles al logro de sus propósitos. En vista de esto LA COMPETENTE anuncia que el Gobierno ha llamado á Madrid al general Sr. Andia, segundo cabo de aquel distrito militar para oírle sobre tan importante asunto.

Con que el Gobierno conozca los trabajos carlistas é internacionales, y no los remede, habrá hecho una gran cosa. Podrá cuidarse mucho de que el orden se restablezca y las partidas carlistas en Cataluña se acaben; pero es lo cierto, que Saballs y los demás cabecillas campan por sus respetos, imponiendo y cobrando contribuciones y velando por la seguridad de aquellos pueblos, y que el capitán general Sr. Grabil se come tranquilamente el sueldo y deja que los carlistas anden por donde quieran, recen el rosario por las tardes, den *sores* en los pueblos por la noche y asistan en formacion á otra misa en las iglesias por la mañana tan tranquilos como si fuera rey de España S. M. tersa. Esto que no se comprende, ni suceder podría si no tuviéramos á los radicales en el poder, es por demás escandaloso y da una cabal idea de la gente que nos gobierna.

Si el Sr. Zorrilla sigue con los internacionales la conducta que con los partidarios de D. Carlos, no extranaremos, si esto dura, que dentro de poco la Internacional levante su pendon en el principado,

No tienen ellos la culpa, sino quien los consiente.

Llamamos la atención del Gobierno sobre la situación tristísima en que se encuentran los maestros de escuela, á quienes no se satisfacen sus haberes.

Vallera más que el gobierno radical se ocupase de este grave asunto y no de conceder gracias, honores y condecoraciones á sus corifeos.

El periódico que llama á S. M. doña María Victoria, la reina consorte, y el mismo que escribiera el irreverente artículo la Loca del Vaticano, dice testualmente lo que sigue:

«La prensa unionista, fuera de sí, se revuelve contra todo el mundo y pretende arrastrar en el torbellino de sus pasiones hasta el nombre sagrado de la reina.»

Dejamos á esa prensa unionista á que se refiere el colega la contestación, y solo queremos hacer constar lo que puede el hambre en los radicales.

Traído por los cabellos, dice LA NACION, en uno de sus sueltos, que nuestro digno y querido director debía ser contratado para predicar en Nuestra Señora de París.

No es este el destino de nuestro amigo, antes más bien podría serlo de algún radical de los que entre jesuitas y frailes han apreudido la democracia; pero si en dicho punto, ó en cualquiera otro, nuestro amigo levantara su voz, no lo haría para decir sandeces como las que escribe LA NACION y como las que pronuncian muchos de sus correligionarios.

SECCION DE NOTICIAS.

Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 15 de Agosto. Todos los jefes revolucionarios habían aceptado la amnistía, excepto García de la Cadena, el cual quiso sostenerse y fué capturado.

Fortirio Diaz llegará dentro de poco á la capital. Lerdo lo aprecia mucho y le dará un alto puesto.

Se ha levantado el estado de sitio en Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, San Luis y Zacatecas.

Lerdo contrató un empréstito de 500.000 pesos.

Se habla de Juan José Boz como candidato para la presidencia.

Todavía merodean por algunos puntos partidas de pronunciadados, y se toman medidas para acabar con ellas.

El general Izquierdo ha reiterado por el último correo de Filipinas su dimisión del cargo de capitán general de aquel archipiélago.

Se ha desentierro hace tres días en la cárcel del Saladero un nuevo intento de fuga por el corral contiguo al patio titulado de los Micos. Uno de presos fué sorprendido en el acto de hallarse perforando la pared del corral titulado el Azufador, que media con el de la Villa. Preguntado cómo se había introducido hasta allí, contestó que con una llave que había confeccionado en el taller de carpintería de la casa, con un pedazo de encina; con dicha llave abrió la puerta. El proyecto estaba dispuesto para un día festivo, en que á los presos se les manda al patio para hacer la limpieza general del departamento, y la fuga hubiera sido de consideración á haberse llevado á cabo, atendidas las condenas que pesan sobre los que en él se encierran. Se han encontrado nuevos pelos (sieras), un pedazo de lima, un alcañal de acero largo y planchada, seis clavos belotes y un tablón escalo. Inmediatamente el gobernador adoptó las medidas necesarias con objeto de evitar cualquier accidente, dándose conocimiento al juez de primera instancia del distrito para la instrucción de las oportunas diligencias.

Por la vía de Nueva-York recibimos de Cuba los siguientes despachos telegráficos:

«Habana, Agosto 16, vía Cayo Hueso.

El cónsul inglés y el americano están recogiendo datos que enviar á los árbitros de Ginebra; El caso del Stonewall Jackson, los primeros presos del Sumter y las primeras escaramuzas de los corredores de bloqueo, son el objeto principal de la investigación.

Villamil, nuevo intendente, y Pérez Riva, gobernador de la Habana, llegaron el sábado.

El último vapor-correo trajo 300.000 pesos de Puerto-Rico.

La fragata Isabel la Católica convoyará á la blindada Arapiles, que va de la Martinica á Nueva-York á componer el hélice.

Se propuso en el ayuntamiento que uno ó dos regidores

REVISTA DE TEATROS.

SUMARIO.

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—CIRCO DE PRICE: Torres y Las Heras; la nueva pantomima.—INAUGURACIONES: Salon Estalva. Varietades.—CLASURA DE LOS JARDINES DEL RETIRO.—NOTICIAS TEATRALES.

Barba Azul continúa proporcionando completos llenos al elegante coliseo del Sr. Rivas. El lujo de los trajes, la variedad de las decoraciones y los sorprendentes efectos de luz eléctrica con que se ha presentado el nuevo baile, escitan, justamente, cada vez más, la admiración del público. Veinte y siete representaciones seguidas lleva Barba Azul, y la concurrencia ha sido tan numerosa la última noche como la de su estreno.

Los cuadros segundo, tercero y quinto, que representan el paisaje oriental, los jardines del castillo y el gran campamento, son de notable efecto; pero el que escede á toda ponderación es el noveno y último, de magnificencia incomparable y en el que están agolados todos los recursos que pueden prestar el lujo de los vestuarios, las decoraciones y los cambios de luz.

El opulento é inteligente empresario Sr. Rivas, que no vacila, aun á costa de grandes gastos, en presentar novedades de espectáculo sorprendente, ha visto siempre como el público madrileño recompensa sus esfuerzos; y Barba Azul le

presencian á principios de mes el pago de sueldos á los serenos y salvaguardias. Cada empleado tiene que ir á cobrar en persona y firmar su recibo en presencia de los comisionados.»

El ayuntamiento de Velez-Málaga ha sido suspendido de orden del gobernador de la provincia.

El día 15 se abrirá la estación telegráfica de Almuñécar (Granada), con servicio limitado para la correspondencia oficial y privada.

El comité republicano de Granada, ha acordado, según un colega local; dar un voto de censura á los autores de varias resoluciones del ayuntamiento, que no están en armonía con los principios que aquellos profesan.

Los barberos de Córdoba que se habían declarado en huelga, han acordado no trabajar los días festivos más que hasta las dos de la tarde.

Leemos en EL DIARIO DE CÁDIZ: «En la madrugada del día 3 del actual, fueron incendiados los pajares situados en las inmediaciones del cortijo del Conchal, de la pertenencia del Sr. D. Juan Moreno Gallegos, diputado provincial por el distrito de Villamartin. El perjuicio asciende á la suma de 45.000 rs., y según nos dicen, la sociedad de seguros mútuos contra incendios prepara la investigación del suceso para el abono del daño.»

Escriben de Málaga, que ha sido absuelto por el Consejo de Guerra el capitán que fué del vapor-correo Canarias, procesado por dicha pérdida.

La vía férrea de Barcelona se halla interceptada por la parte de Selgua, á consecuencia de los temporales, siendo necesario trasbordar en dicho punto.

Escriben de Zaragoza, que una veintena de presidiarios de los más criminales que se encuentran en aquel penal, no obedecen á capataces ni cabos de vara, por la desastrosa administración que se viene ejerciendo, merced á la inexperiencia ó timidez del comandante accidental, alegando el caso de que mientras con criminales terribles tiene toda clase de consideraciones, y les permite salir á pasearse á la comunicación, á los presos políticos, entre los cuales se encuentran personas muy dignas, y de honradez conocida, se les veja y priva la comunicación con sus familias, llegando la audacia del jefe aludido, hasta obligarles á que se corten el pelo de un modo degradante.

Se asegura que dos generales afiliados al partido radical, se muestran muy resueltos á adherirse al proyecto de revisión de hojas, pero que se les trabaja por amigos del Gobierno para que desistan de su empeño.

Dice un colega: «Hoy ha debido firmar D. Amadeo los decretos concediendo la gran cruz del Mérito militar al brigadier D. Luis Fernandez Gofio; admitiendo la dimisión que ha presentado del cargo de segundo cabo del distrito de Granada, D. Segundo de la Portilla; promoviendo á brigadier al coronel D. José Arrando, y á mariscal de campo al brigadier D. Juan Villegas.»

Vuelve á hablarse de la salud del ministerio de Hacienda del Sr. Ruiz Gomez y de su reemplazo por el Sr. Gasset, que ha sido más afortunado que aquel con el Banco de España, puesto que se asegura que se accedió á sus gestiones personales para el último adelanto, que había sido negado al señor Ruiz Gomez.

Ventajas de ser de la casa. Nosotros, sin embargo, creemos que los radicales, para ser lógicos necesitan la calamidad del Sr. Figuerola.

En Barcelona se prepara, según noticias, una huelga de los obreros de la fábrica del gas.

Se asegura que del Banco de España están saliendo muchos millones por cuenta de diferentes particulares, con destino á las provincias.

¿Por qué?

La Junta organizadora de los festejos que celebra Zaragoza en honor de la Virgen del Pilar, su excelsa patrona, ha acordado celebrar un solemne certamen poético en honor de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, y de Aragón, cuyo acto literario se celebrará del 12 al 19 de Octubre del presente año, en el sitio y con las formalidades que previamente se determinen, y bajo las siguientes bases:

- 1. Las composiciones que se presenten han de estar escritas en verso castellano, y deben ser inéditas.
2. Los premios consistirán: el primero, en una lira de oro; el segundo, en otra lira del mismo precioso metal; y el tercero, en una pluma de plata.
3. Habrá tres accessit, consistentes en tres láminas lujosamente impresas.
4. Cada uno de estos premios y accessit podrá dejar de ser adjudicado á juicio del Jurado que califique las composiciones literarias que se presenten.

ha de proporcionar tan buenos resultados como le dieron en las anteriores temporadas El Espíritu del mar y Flama. El Capitán Chubascos, zarzuela de la que nos hemos ocupado ya anteriormente, sigue entreteniéndolo al público con su animado diálogo y cómicas situaciones.

En el Circo de Price sigue la familia Kennebel-Gaertner atrayéndose las simpatías del público. La encantadora niña Julia y el intrépido Eugenio, ejecutan arriesgados ejercicios, tanto en cuerdas como gimnásticos, con una maestría que desmiente sus pocos años.

Los Sres. Torres y Las Heras, en el doble trapecio, llaman la atención de la concurrencia por su agilidad, fuerza y precisión en sus movimientos. Todas las noches reciben abundante cosecha de aplausos, y nosotros aprovechamos esta ocasión para tributarles los.

La nueva pantomima, titulada Los Piratas mejicanos, es de variado espectáculo, y entretiene agradablemente. La dirección de M. Arsenio Loyal no puede ser más acertada.

El sábado abrieron sus puertas dos teatros: el de Varietades y el Salon Estalva.

Este inauguró su temporada con la conocida comedia de Tamayo, La Bola de nieve, que fué perfectamente interpretada por las Srtas. Vedia, Carrion y Rodriguez, y los señores Mariscal, Lopez, Galza y Martinez.

En el intermedio del segundo al tercer acto, los señores

5. Este Jurado lo compondrá el claustro de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad literaria de esta ciudad, bajo la presidencia del rector.

6. Las composiciones se dirigirán al señor alcalde primero, presidente de la junta de señores, hasta el día 2 del próximo Octubre. A cada composición acompañará un pliego cerrado, en que consten el nombre y domicilio del autor; y en el sobrescrito de este pliego aparecerá un lema igual al que leve la composición literaria respectiva.

7. Los asuntos sobre que versen las composiciones serán tres, á saber: las glorias y las excelcitudes de Nuestra Señora del Pilar, las grandezas de Zaragoza y las grandezas de Aragón. Los premios, como los accessit, se adjudicarán indistintamente, al arbitrio del jurado, según el mérito de cada composición; pero debiendo corresponder un premio y un accessit á cada uno de dichos asuntos.

8. Las composiciones premiadas serán leídas por las personas que designe previamente la Junta, á méos que los autores de ellas deseen leerlas por sí mismos, ó comisionen á alguien para el caso.

9. Los títulos y lemas de estas composiciones y los nombres de sus autores, se publicarán por medio de la prensa local.

10. Los premios y los accessit se entregarán en el acto, si se presentan los autores premiados, ó personas autorizadas en su nombre.

11. Las composiciones premiadas se imprimirán por cuenta de la junta, á la cual corresponderá la propiedad literaria de ellas durante un año, y se entregarán 20 ejemplares del libro en que se coleccionen á cada uno de los poetas premiados.

12. Las composiciones no premiadas se archivarán; y los pliegos que contengan el nombre de sus autores serán quemados al terminar la solemnidad literaria.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE «LA PRENSA.»

EL HAYA 7 (retrasado).—Vaillaut, Arnaut Courmet, Clerouse, Lemoisieur y Ravvier, han abandonado el congreso de la «Internacional», en vista de que han sido infructuosas sus gestiones para conseguir que la sociedad se organizase políticamente conforme ellos pretendían. Al mismo tiempo han censurado duramente que el consejo general se trasladase á Nueva-York.

Mañana se trasladará el congreso á Amsterdam, y el lunes celebrará su última sesión.

PARIS 7.—En la Bolsa se ha cotizado: El nuevo empréstito, á 88-87. El 3 por 100 francés, á 55-50.

El 5 por 100 id., á 85-72. El interior español, á 26-5. El exterior, á 30 3/4.

LONDRES 7.—A primera hora se cotizan: El 3 por 100 exterior español, á 30 1/2. El 3 por 100 portugués, á 42.

PARIS 8.—La junta de señoras de Strasburgo ha enviado al Sr. Thiers una nueva suma de 68.000 francos destinada al rescate del territorio con una carta, en la cual manifiestan que la Alsacia no pierde su amor á Francia.

BRUSLAS 8.—El congreso de la «Internacional» se cerrará hoy en Amsterdam.

La mitad de sus delegados ha llegado á esta capital para celebrar una conferencia que se verificará mañana.

HABANA 21.—Han sido arrestados varios vagos y personas sospechosas por causa de robos cometidos en las calles.

La «Voz de Cuba» dice que el ex-general insurrecto Jesús del Sol, que se vendió hace dos años á los españoles, y está ahora en Nueva York, ofreció entrar otra vez al servicio de los rebeldes, sin devolver el dinero que recibió.

La «Constancia» publica un artículo contra los patriotas que, dice, fueron los únicos que enviaron dinero á fuera del país.

VARIEDADES

EN CONSEJO.

D. Manuel.—¿Que siempre se ha de quedar el último Echegaray!

Martos.—Estará peinando la trenza.

D. Manuel.—¿Y qué se dice por ahí, señores?

Córdova.—Nada, lo de siempre, que lo hacemos muy bien.

Gasset.—¡Ah! para eso, EL IMPARCIAL (1).

Montero.—Cuando yo establezca el Jurado, si que vamos á tener bombos.

Beranger.—Cuidado que siempre le han de estar Vds. elogiando; ¡si yo empiezo á contar mis proezas navales!

(1) Léase PARCIAL.

Fortuny y Aguirre ejecutaron una gran fantasía sobre motivos de Beatrice di Tenda, siendo calurosamente aplaudidos. La función terminó con la graciosa pieza del Sr. Menca, titulada Dodas ocultas, en la que la Srta. Mercedes García interpretó con acierto su papel.

El cuadro de la compañía del Salon Estalva es excelente, y bajo la acertada dirección del Sr. Mariscal, esperamos ver puestas en escena buenas obras, que serán interpretadas fielmente.

En Varietades se puso en escena la aplaudida obra de Eguitaz, La cruz del matrimonio. El público aplaudió á los que en ella tomaron parte, especialmente á la señorita Espejo que revela grandes disposiciones para las tablas. El señor Vallés alcanzó, como siempre, grandes aplausos y por cierto merecidos.

El sábado tuvo lugar en los Jardines del Retiro el 19 y último concierto de la temporada. La abertura de Raymond, el Himno á Santa Cecilia y la fantasía sobre motivos de Guillermo Tell, trozos, todos ellos bellísimos, fueron interpretados con la maestría que distingue á los profesores de la sociedad de Conciertos. La sinfonía El Thader, del joven compositor Sr. Lopez, gustó extraordinariamente al público.

La Sociedad se ha despedido por ahora del público, y justo es que la prodi, hemos nuestros elogios por su interés en ofrecernos obras nuevas, y por su galantería con la prensa periódica á quien ha atendido en todas las advertencias que le ha hecho. El Sr. Dalmau también nos ha demostrado sus

Ruiz Gomez.—¿Qué proezas! donde están mis empréstitos...

D. Manuel.—Vamos, cesen las diferencias entre compañeros.

Echegaray.—(Entrando) Inmortales consejeros, salud.

Ruiz Gomez.—Y pesetas.

D. Manuel.—¿Cómo tan tarde?

Echegaray.—Mi fámulo tiene la culpa; me ha entrado el chocolate á las diez.

D. Manuel.—¿Y qué noticias trae V.?

Echegaray.—Hombre, que á mi criada la he despedido por respondera.

Martos.—¿Vaya un noticia!

D. Manuel.—Conque, señores, entremos en materia. Gasset y Ruiz Gomez, ocupen Vds. sus puestos de secretarios.

Gasset.—¡Eh! aquí no hay tinta.

D. Manuel.—Que traigan un frasco de seis cuartos.

Ruiz Gomez.—Esta pluma está desputada.

D. Manuel.—Buena es; el país no está para nuevos gastos. Conque ¿estamos dispuestos? que voy á empezar.

Montero.—Cuando V. quiera.

D. Manuel.—Señores.

Córdova.—¡Bravo!

D. Manuel.—Voy á improvisaros un discurso que me lo he estado aprendiendo toda la semana.

Beranger.—¡Muy bien!

D. Manuel.—Señores. Hemos terminado ya las elecciones, cuya cuestión se presentaba tremebundamente difícil. Gracias á los gobernadores, empleados, y tropa hemos conseguido traer á las Cortes 300 infelices que dirán «sí» no, según la orden que reciban. Por la tanto, la pitanza la tenemos asegurada por ahora; disfrutemos todo lo que se pueda, porque ministro no es cosa que se ve todos los días, y tener seis mil durandartes, es una ganga de las que entran pocas en libra.

Gasset.—¡Retébiel!

D. Manuel.—Se va á proceder á la discusión de mi importante proyecto.

Montero.—Pido el segundo turno en contra.

Ruiz Gomez.—Yo pido el tercero.

Córdova.—¡A votar!

D. Manuel.—Bueno, se da el punto por suficiente discutido.

Montero.—Yo voto... (á Córdova) ¡Por qué digo!

D. Manuel.—Vamos, D. Eugenio.

Montero.—Voto á...

Gasset.—Parece que está rezando.

D. Manuel.—Otro, á ver, Ruiz Gomez.

Ruiz Gomez.—¿De qué se trata?

D. Manuel.—¿Cómo! ¡Ahora salimos con esas! Pero ¡pecador de mí! ¡Pues no es V. uno de los secretarios?

Ruiz Gomez.—Estaba tan distraído...

Martos.—Es que se le van los ojos tras ese vaso de naranja que está encima de la mesa.

D. Manuel.—¿Quién? ¡El! ¡Cuidado! ¡No hay que tocar á ese vaso!

Nadie le mueva si estar no puede con Manuel á prueba.

Martos.—Pues esa naranja veremos quién se la lleva.

Gasset.—Debería ser para mí, porque tengo la garganta tan seca...

Beranger.—Estas cosas no pasan más que entre paisanos; donde está un marino...

Montero.—Que en el estanque del Retiro como piloto navegó.

Córdova.—Pero señores, ¡por vida de los liberales que fusilé! ¿Seguimos con el Consejo?

Echegaray.—Hombre, mañana se continuará; yo tengo que irme á mi casa á estudiar las nebulosas.

Ruiz Gomez.—¡Sí, sí; vámonos.

Gasset.—En marcha.

D. Manuel.—Bueno, mañana será otro día. Señores, se terminó el Consejo; cada cual á su ministerio.

(Los ministros desfilan y se marchan á sus casas fatigados... de no hacer nada.) (1)

GACETILLA.

Recibimos el programa del teatro Martin para la temporada cómica que va á inaugurarse; anánciense en él varias reformas y mejoras en la orquesta, cuerpo de baile y decorado, y se inserta la lista de actores y actrices que es la siguiente:

Actores.—D. Vicente Yañez, D. Francisco Domingo, don Benito Cobeña, D. Pedro J. Moreno, D. Manuel Torro, don Joaquin Huarte, D. Eduardo Fraite, D. José Olier y D. José Delgado.

Actrices.—Doña Leocadia Vila, doña Antonia Monzó, doña Soledad Aguilar, doña Concepción Solís, doña Josefa Reyes, doña Matilde Lopez y doña Pilar Villanueva.

Cuerpo de baile.—Primer bailarín, D. Vicente Moreno.—Primera bailarina, doña Victoria Galán.

Primeras de cuerpo de baile, Doña Reyes Olier.—Doña Filomena Comendador.

Maestro director de orquesta.—D. Manuel Sabater.

(1) En LA CORRESPONDENCIA del mismo día: «En Consejo de ministros se han aprobado varios proyectos importantes para el país.»

¡Tableau!

buenas condiciones como director, y esperamos no sea este el último año que le oigamos en los Jardines.

La temporada de invierno está principiando. A Varietades y al Salon Estalva sucederán en breve el Español y el Circo, cuyas compañías están ya formadas.

El jueves 12 tendrá lugar la inauguración del teatro de la Zarzuela, con la obra de los Sres. Retas y Echegaray, El motin contra Esquilache. Para esta obra se estrenarán dos decoraciones de los Sres. Ferris y Busato, representando una la Plaza de palacio, y la otra el prado de San Fermín.

El viernes abrirá sus puertas el Circo de Paul, con el melodrama lírico en verso, titulado Mambrú, al que seguirán otras obras bufas.

La temporada de ópera en el teatro Nacional empezará en los primeros días de Octubre con Ana Bolena.

El simpático tenor Stagno ha regresado de Hamburgo, donde ha recogido gran cosecha de aplausos en Otello, Il Trovatore y Roberto.

El célebre Tamberlik inaugurará su temporada lírica en la Habana, con la ópera del maestro Zubiaurre, D. Fernando el Emplazado.

La compañía dramática, que bajo la dirección de los señores Valero y Mario ha de actuar durante este invierno en uno de los teatros de la Habana, saldrá el 12 de Cádiz.

Terminamos esta revista, despidiéndonos de nuestros lectores hasta el domingo próximo. DANCIA.

El precio de las localidades será este: Despacho. Contaduría. Palcos plateos con cinco entradas...

Hemos tenido el gusto de leer el pasillo dramático que el excelente poeta D. Eduardo Bustillo acaba de dar a la estampa...

Estreno.—Añoche asistimos al de dos obras nuevas en el elegante teatro de Variedades...

Todos los volcanes se han puesto en actividad casi al mismo tiempo; es sabida la gran erupción del Vesubio...

Circo de Paul. Compañía cómico bufa que actuará en este teatro en la temporada de 1872 a 1873.

Primeras tiple: Doña Matilde de Williams. Primeras tiple: Doña Enriqueta Guierrez, doña Clotilde Córdoba...

Segundas tiple: Doña Matilde Santibañez, doña Adela González, doña Encarnación Balbás y doña Margarita Faurias.

Primer actor cómico, D. Juan Cubas. Primer actor cómico, D. Ramon Rosell (del gran teatro de los Bufos Ardieris).

Primer actor cómico, D. Martín Goenaga (del gran teatro de Cádiz). Primer actor cómico, D. Julio Ruiz (discipulo de su papá).

Primer actor cómico, D. Serafin Garcia. Segundos actores cómicos: D. Joaquin Hernandez y don Ramon Contreras.

Director de orquesta, D. Antonio Reparez. Maestro concertador, D. Federico Hidalgo. Maestro de Coros, D. Federico Garcia.

Orquesta, 24 profesores. Coros, 34 individuos de ambos sexos. Apuntadores, D. Emilio Povedano y D. Tomás Rodriguez.

Palcos plateos números 1, 2, 3 y 4 sin entrada, por 30 representaciones, 500 rs.

Los señores abonados a diario disfrutarán gratis todas las funciones de tarde, con solo pagar las entradas...

Del parte remitido ayer por la intervencion del mercado de granos y nota de precios de artículos de consumo...

Carne de vaca, de 14'50 a 15'50 pesetas la arroba, de 0'47 a 0'70 la libra, y a 1'45 el kilogramo.

Idem de ternera, de 12'25 a 12 pesetas la libra, y de 2'71 a 4'34 el kilogramo.

Idem de cerdo, de 1'75 a 1'80 pesetas la arroba; de 0'76 a 0'82 la libra, y de 1'65 a 1'78 el kilogramo.

Idem de pollo, de 25 a 31'25 pesetas la arroba; de 1'25 a 1'50 la libra, y de 2'71 a 3'25 el kilogramo.

Acetate, de 14 pesetas 00 céntimos de peseta a una peseta.

Nota.—Reses degolladas ayer. Vacas, 121.—Carneros, 721.—Corderos, 000.—Idem lechales 00.—Terneas, 21.—Cabrinos, 00.—Total 863.

Funciones para hoy. Teatro y Circo de Madrid.—A las ocho y media.—El capitán Chubasco.

Teatro y Circo de Madrid.—A las ocho y media.—El capitán Chubasco. La isla de San Balantran.—El baile Barba azul.

Variedades.—A las 8 y 1/2.—La huelga de los maridos.—Un novio cogido por los cabellos.—Una bofetada a quemarropa.

Capellanes.—A las ocho y media.—La vieja y las calaveras.—Roncar desperto.—Fuera intrusos.—Cuento de no acabar.—Baile.

Circo-teatro de Price.—A las ocho y media.—Gran-de y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, con «Los Piratas mejicanos los robadores de dineros».

Salon eslava. (Pasadizo de San Ginés).—D. Eduardo Lopez y Garcia.—Al que no está hecho a bragas.—La moral en accion.—Baile.

Salon del Prado.—De siete y media a diez y media.—Gran concierto por la banda de artilleria.

Santo de hoy. San Nicolás de Tolentino, confesor. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Millan.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia.

Señalamientos para hoy. Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos primer semestre de 1872.

Bolsa de Madrid del día 9 de Setiembre.

Table with columns: Fondos Públicos, Últimos Precios, Del 7, Del 9. Includes entries for Renta perpétua exterior, Id. pequeños, Id. fin de mes, etc.

Madrid.—1872. Imprenta a cargo de Juan Iniesta. Hortaleza, 128.

SECCION DE ANUNCIOS.

INTERESANTISIMO A TODOS LOS QUE SE BAÑAN.

SE HAYAN BAÑADO O TOMEN LAS AGUAS NATURALES O COMPUESTAS. Aceite de bellotas con sávia de coco equatorial.

para los cabellos, para la epidermis de toda la superficie humana, y para echar unas gotitas en los oídos antes y despues del baño.

Diez años de experiencia y crédito creciente, las infinitas recomendaciones certificadas de médicos higienistas, alópatas, homeópatas, farmacéuticos...

«A los bañistas.—Si para toda clase de personas es utilísimo el «Aceite de Bellotas» con sávia de coco equatorial que ya en otras ocasiones hemos recomendado...

«Ahora bien; el ACEITE DE BELLOTAS, con sávia de coco, inventado por el Sr. L. de Brea y Moreno; neutraliza todos estos defectos, suavizando el pelo...

Se vende en la calle de las Tres Cruces, num. 2, cuarto principal, y Jardines, 5, Madrid, a 6, 12 y 18 reales frasco, con mi nombre en el vidrio, cápsula y prospecto...

Dirigirse al inventor, L. DE BREA Y MORENO, proveedor de SS. AA. en particular, y de todo el Atlas en general.

NOTA. Tenemos 2.500 puntos de venta en las más importantes farmacias, droguerías y perfumerías de América, Africa, Asia, Europa y la Oceania...

Exigir el nombre en el vidrio, L. DE BREA Y MORENO, inventor del sup. «Aceite de Bellotas».

NUEVOS POLVOS BLANCOS DE FRESA Y ROSA SIN COMPETENCIA PARA EMBELLEECER EL ROSTRO.

Son inofensivos, inimitables para blanquear el cutis con limpieza y perfeccion, ocultar las manchas, pecas, espinillas, cicatrices...

Es natural e irresistible deseo de parecer bellas y jóvenes os ha hecho comprar cosméticos con nombres y cajas bonitas...

Se venden: Jardines, 5, y Tres Cruces, 1, principal, a 4 y 8 rs. frasco, Madrid. Los pedidos a L. de Brea y Moreno. Por mayor, 25 por 100 de descuento.

Nuevo extracto de FRESA y ROSAS para colorete sonrosado y color de carne, a 4 y 8 reales bote, que dura un año y dos poniéndoselo todos los días.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. Este periódico en el poco tiempo que cuenta de existencia ha logrado captarse las simpatías del público ilustrado...

VAPORES-CORREOS DE A LOPEZ Y COMPAÑIA.

LINEA TRASATLANTICA. Salida de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes, a la una de la tarde, para Puerto-Rico y la Habana.

TARIFA DE PASAJES. Table with columns: De Cádiz a Puerto-Rico, De Cádiz a la Habana, De la Habana a Cádiz.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Salida de Barcelona los días 7 y 22 de cada mes a las diez de la mañana, para Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz.

TARIFA DE PASAJES. Table with columns: BARCELONA, VALENCIA, ALICANTE, MÁLAGA, CÁDIZ.

Manual del comerciante al por menor, por Florentino Gomez y Gomez. Este interesante folleto, útil a todos los que se dedican a la honrosa profesion del comercio...

PEÑA, PELUQUERO Y PERFUMISTA.

El tamaño y clase. También se hacen toda clase de cambios y composuras, se lavan pelucas de señoras y de caballero...

Se venden cepillos para la ropa, sombrero, cañabaza, dientes y uñas; gran surtido de peines y lerdreras de marfil, concha, y de todas clases...

ADVERTENCIA. En dichos establecimientos se encuentran toda clase de novedades de moda en peinados de señora como en adelantados pertenecientes al ramo de peluquería...

PRESTAMOS Y COMPRAS DE ALHAJAS. papel de Estado, casas y papeletas del Monte de Piedad, con reserva y prestatado.

VENTA DE ALHAJAS Y RELOJES DE ORO. precios fijos baratos. Las habitaciones de venta separadas de las de empeño.

CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO.